

dentiste était seulement appelé à faire, suivant les règles, une bonne extraction ou à nettoyer des caries.

Le praticien moderne doit savoir reconnaître certaines maladies qui entrent dans le cadre de la médecine générale et formuler souvent un traitement tirant ses indications soit d'un ensemble de symptômes, soit d'une étiologie des plus diverses.

C'est pourquoi les auteurs ont pensé être utiles à leurs confrères en groupant les maladies qu'ils sont susceptibles de voir et en donnant pour chaque question, — sous forme de *consultations*, — le tableau complet de la thérapeutique à suivre.

Cela explique le souci qu'ils ont eu de faire précéder chaque traitement d'un rapide exposé clinique de la maladie et de passer soigneusement en revue l'étiologie et les théories pathogéniques les plus satisfaisantes et les plus récentes. La connaissance des causes et de la nature des maladies, la notion du mécanisme de production des processus pathologiques constituent en effet des facteurs importants, servant de base à la thérapeutique.

De là, leur soin de mettre en lumière les diverses indications auxquelles doit répondre un traitement raisonné : la thérapeutique causale ne saurait donc s'effacer devant le traitement symptomatique, qui n'est que palliatif.

Guidés par le principe directeur de la thérapeutique bucco-dentaire actuelle, — la lutte contre l'infection due aux actions microbiennes, — MM. Estéoule et Dauzier ont fait une large part aux prescriptions d'hygiène et à l'antisepsie, montrant ainsi l'utilité et la valeur prophylactique de la méthode antiseptique.

Ce petit livre devant être, avant tout, *pratique*, on a écarté de façon systématique les médicaments trop délicats à manier à cause de leur grande toxicité, et fait un choix parmi les innombrables formules, retenant celles qui ont paru les plus simples et les meilleures.

Un chapitre spécial est consacré aux formules et indications des injections hypodermiques pouvant être employées par le dentiste.

Enfin, pour faciliter les recherches, on a adopté l'ordre alphabétique.

Les éditeurs ont tenu à présenter ce livre avec goût, nous dirons presque avec luxe ; nous les en félicitons. Nous devons leur savoir gré de continuer cette série de publications à l'usage du praticien qui, sous un format réduit, permet d'avoir toujours sous la main des livres d'utilité pratique et d'un prix abordable.

---